
《速度与激情》的情怀所在
《速度与激情》系
列主角到底是谁？

《速度与激情》最
开 始 的 男 主 角 并 非
范·迪塞尔。在 2001
年第一部《速度与激
情》中，保罗·沃克饰
演的布莱恩才是第一
男主。本是警察的布
莱恩，卧底飞车党，他
凭借高超的车技很快
赢得了飞车党老大多
米 尼 克（范·迪 塞 尔
饰）的欣赏和信任，并
很快和多米尼克的妹妹堕入爱河。随着他
们友情的加深，布莱恩彻底进入了飞车党团
伙。《速1》《速2》都是以布莱恩为男主角的电
影，《速2》中范·迪塞尔甚至都没有出演。但
随着范·迪塞尔在《极限特工》后名气大增，
而保罗·沃克的票房成绩并不好看，从《速4》
开始，范·迪塞尔开始成为系列主角。

保罗·沃克离世对《速激》的影响

长寿电影系列很多，为什么影迷对《速
度与激情》的情怀特别深厚，这与保罗·沃克
的意外离世不无关系。2013年11月，保罗·
沃克因一起车祸引起的爆炸在美国去世，年
仅 40岁。这位因出演《速度与激情》出名的
演员，最终以这种的方式离影迷而去，让人
感觉命运弄人。

保罗·沃克主演了该系列电影的第一
部、第二部、第四部、第五部和第六部，在车
祸发生的几天前，他还在为宣传第七部接受

采访。保罗·沃克去
世前已经完成了《速
7》的大部分拍摄，剩
下的戏份由保罗·沃
克的弟弟担当替身，
加上特效，最终完成
整部电影拍摄。在剧
情设置上，布莱恩在

《速 7》最后隐退，我
们可以在《速 9》结尾
处的大团圆聚餐时看
到，那个空位置就是
留给布莱恩的。虽然
保罗·沃克本人已经

离影迷而去，但银幕上的布莱恩却一直存在
于《速度与激情》的世界里。

哪一部是《速度与激情》系列巅峰？

已经拍摄到第九部的《速度与激情》，也
经历过起起伏伏，那么哪一部是系列巅峰
呢？多数影迷认为《速 5》与《速 7》是系列中
最好看的两部。2011年拍摄的《速 5》，在系
列的拍摄成本上首次破亿，剧组大手笔请来
了巨石强森和范·迪塞尔对决，并设计了很
多天马行空的飙车场面，也是从《速5》开始，
飞车家族正式组建起来。

如果说《速5》展现了“激情”，那么《速7》
诠释的就是“速度”。《速7》导演温子仁，是拍
摄小成本恐怖片出身，但其把控商业大片的
能力不容小觑，DC的超级英雄电影，也是因
为找了温子仁拍摄《海王》而迎来转机。《速7》
几乎全程无冷场，高潮点一个接一个，迪拜飞
车穿楼的设计，可以说是系列的高光时刻。

辽沈晚报记者 张铂

虽然《速度与激情9》口碑崩盘，
但这个人气电影系列，依然在很多
影迷心中占有重要分量，要了解《速
度与激情》系列的情怀所在，下面这
几件事是必须知道的。

《速度与激情9》
别用“爽就完了”来侮辱智商

《梅艳芳》年内亮相
主演仍在保密中

《长津湖》杀青
吴京 易烊千玺浴血奋战

全息投影

近日，传记电影《梅艳芳》正
式曝光，该片将于今年在中国香
港上映。对传记电影来说，演员
的选择相当重要。到目前为止，
片方尚未公布饰演梅艳芳的演
员。

该片监制江志强回忆起梅艳
芳，伤感表示：“2003年，梅姐约我
见面，跟我说希望能为她拍一部传
世的电影，当时我和张艺谋导演商
量，特地在《十面埋伏》中为她设计
了一个角色，可惜最后因为她的离
去，无法实现她的遗愿。多年来我
一直惦记着她未圆的梦，因与梅姐
的交情，我仍然希望圆她临终前的
愿望，这是我想拍《梅艳芳》的初
衷。”拍摄《梅艳芳》的难点，是找到
合适的演员、导演和剧本，江志强
表示：“我们花了三年以上的时间
在全亚洲找合适的人选，终于给我
们找到了这位在戏中饰演梅艳芳
的新人。没有她，我们开拍不了这
部电影。”

本组稿件均由
辽沈晚报记者 张铂采写

近日，战争巨制《长津湖》经
过了近200天的拍摄后，陈凯歌、
徐克、林超贤三位导演陆续杀
青。片方也发布了一组吴京和易
烊千玺这对“兄弟”的片场杀青
照：在电影里浴血奋战、互相照应
的兄弟二人，拍完戏后已经如同
真正的兄弟一般，二人拿着酒瓶
直接“碰杯”，共同纪念影片杀青。

《长津湖》主创团队经过了五
年多的剧本打磨，两年多的细致
筹备，超过 7 万人次的群众演员
参演，超大规模的服装道具军事
装备准备，以及超百公里的战役
战术设计，力争拍出一部惊天动
地的战争史诗巨制，以此向抗美
援朝保家卫国的中国人民志愿军
致敬。
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豆瓣评分已经从 6 分掉到了 5.5 分，而这 5.5 分
里，大概有5分是情怀分、人情分。

批《速度与激情9》烂，竟然还有人用一句“这是爽
片，爽就完了”来回击，这句话简直比电影本身还侮辱
智商。一个智力正常的人，走进电影院，被人用鞋底
子反复抽打脑子，完了还喊着“爽啊爽啊”？小学生都
不能忍。

《速度与激情 9》到底有多少侮辱智商的名场面？
让我们来看看。

摇摇晃晃的超长吊桥，在断裂的两秒前，汽车开
了上去，并且最终在桥身彻底坠落崖底之前，汽车顺
利开到了对面。电影中的那种山间破吊桥，在崩塌
后，是完全不能够提供支撑力的。在编剧的逻辑里，
难道只要开得够快，汽车踏着空气也能起飞？就算物
理不及格的人，至少也有生活常识吧。

强磁大战的场面同样反智。电影一开场，反派利
用强磁，用飞机吸走汽车的场景仿佛变形金刚附体。
电影后面，主角团队一方反控了强磁设备，在马路上
与反派上演了一场疯狂对战。而这强磁设备到了主
角们的手里，不仅有战力，还有智商了呢！想吸谁的
车就吸谁的车，不想吸的车可以纹丝不动，甚至隔着
两条街也能精准吸住敌人的车。怎么？合着这两条
街都没有其它的金属制品？吸就吸了吧，吸完还能
弹？！弹射难道不需要对方也是一块磁？在电影中，
强磁可以干扰敌人设备，但主角方的电脑、对讲机就
可以在不该受到影响的时候完全不受影响，有这么玩
赖的吗？不如直接打个字幕告诉观众：主角赢了。

终于的终于，可以载入影史最扯淡桥段的场面来
了——汽车撞卫星。在终极大战中，不出意料，反派
的阴谋又是要利用卫星搞事情，怎么办呢？别忘了，
这是一部关于“车”的电影，不能用别的办法，只能用
车撞。于是，在三个乡村科学爱好者的帮助下，“速
激”团队冲上了太空。他们是这么做的：先让汽车骑
在小飞机上，给汽车绑上燃料，让小飞机先送汽车一
程，最后靠燃料让汽车冲出地球、飞向太空、找到卫
星、精准撞击。至于怎么在茫茫宇宙中用汽车精确找
到那颗反派卫星，怎么用科学理论给这一切来个差不
多过得去的解释，编剧：我不管，我不知道，我不会，我
要撞！更奇葩的是，汽车上的两个人，最后还完好无
损的回来了。反正他们不能死，他们还要再拍 100
集。

比电影还气人的是，对于《速度与激情 9》从头到
尾的不合理，竟然还有人扔出一句“这是爽片，爽就完
了，要求那么多干嘛”。它是爽片，但这个系列的

“爽”，至少也不能太过脱离现实，毕竟它还是一部现
实题材，毕竟它的主角不是超级英雄，是血肉之躯。
一部现实背景的电影夸张到了科幻程度，还不能让人
说了？漫威系列的电影更夸张，但没人质疑漫威的超
级英雄电影不合逻辑，因为人家本来就是科幻片。但
即便这样，美国队长还能被灭霸揍得鼻青脸肿，而《速
度与激情9》中常年套着土潮无袖T恤的男主角范·迪
塞尔，徒手扯烂铁梯、用头把水泥撞成粉末、屡屡从飞
驰爆炸的车内 360 度转体完美跳出落地……结果胳
膊上连个小口子都没有？

除了剧情硬伤、逻辑bug侮辱观众智商，《速度与
激情9》的演员也谈不上表演。只会压底声音说话的
光头、从头到尾摆造型装酷的女主、随时可以为了剧
情反转而洗白的反派，以及几个插科打诨、讲着尴尬
段子强行幽默的酱油……整个系列的角色塑造已经
完全不走心了，仅靠着人设来支撑人物，确实让观众
达到了审美疲劳的极限。拍到第 9 部的《速度与激
情》，演员们似乎躺着演戏就能拿钱，在表演上哪还有
一点点诚意？至于那些生拉硬套的友情与亲情的煽
情桥段，真人忍不住打个寒颤。

听说《速度与激情》拍到第 10 部就会停，求求你
了，能说话算话吗？


